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POLÍTICA 
ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONFUSIÓN EN RECOLECTA DE FIRMAS PARA REVOCACIÓN DE MANDATO” 
Con la acumulación de firmas que se está llevando a cabo para decidir sobre el 
ejercicio de revocación de mandato, en algunas mesas donde se recaban estas firmas 
se puede leer la palabra “ratificación” de mandato, por lo que María Luisa Flores 
Huerta, vocal ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en 
Baja California (INE) explicó que aún no se han recibido denuncias ciudadanas para 
esclarecer este término erróneo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/confusion-en-recolecta-de-firmas-para-
revocacion-de-mandato-7567739.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
ARISTEGUI NOTICIAS. 
“MAGISTRADO DEL TEPJF PROPONE DEVOLVER REGISTRO A FUERZA POR 
MÉXICO” 
El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
Indalfer Infante Gonzales, propone revocar la resolución del Instituto Nacional 
Electoral (INE) por la que se declaró la pérdida de registro del partido Fuerza por 
México al no alcanzar el 3 por ciento de la votación durante los comicios de junio de 
este año. 
https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/magistrado-del-tepjf-
propone-devolver-registro-a-fuerza-por-mexico/ 
  
  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“REITERA MARINA DEL PILAR CONDONACIÓN A MULTAS Y RECARGOS DE AGUA” 

Mexicali, B.C. - El Decreto Ejecutivo para la condonación de recargos y multas a deudores de agua 

de uso doméstico sigue vigente, por lo que la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, 
reiteró la invitación a las familias a participar en él, debido al impacto positivo directo que tiene para la 
economía. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Reitera-Marina-del-Pilar-condonacion-a-
multas-y-recargos-de-agua--20211205-0016.html 
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PERIODISMONEGRO. 
“¡NO RENUNCIÓ FISCAL GENERAL!” 

TIJUANA.- El Fiscal General del Estado, Lic. Juan Guillermo Ruiz Hernández, continúa con sus 
labores a fin de seguir combatiendo el delito en todas sus vertientes, y estableciendo una 
especial atención al tema de la prevención. 
https://www.periodismonegro.mx/2021/12/04/no-renuncio-fiscal-general/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“TOMAN CASETAS DE COBRO EN LA RUMOROSA; DEJAN PASAR CARROS SIN PAGAR” 

TIJUANA.- Desde ayer domingo a las 16:30 horas empleados de FIARUM tienen tomadas las 
casetas de cobro de la bajada de La Rumorosa, dejando pasar libremente a los vehículos. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/653176/toman-casetas-de-
cobro-en-la-rumorosa-dejan-pasar-carros-sin-pagar.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DUPLICAN INVERSIÓN CINMEMATOGRÁFICA EN BC” 

Baja California se ha vuelto un territorio atractivo para los productores cinematográficos, 
aumentando el número de proyectos a rodarse en la Entidad, lo que implica el doble de 
derrama económica de un año a otro. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Duplican-inversion-cinematografica-en-BC-
20211204-0016.html 
  
 

-      SAN QUINTÍN 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“APOSTARÁ SAN QUINTÍN POR FORTALECER TURISMO” 
Mexicali.- Uno de los ejes del desarrollo económico de San Quintín, después de 
la agricultura, es el turismo, por lo que deberán fortalecer esta actividad atendiendo 
las vocaciones de cada zona, manifestó el presidente del Concejo Fundacional 
Municipal del sexto municipio del estado, Jorge Alberto López Peralta. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/apostara-san-quintin-por-fortalecer-
turismo-7565399.html 
  
   

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“NUEVA DELEGACIÓN SE VOTARÁ EL 6 DE DICIEMBRE EN CABILDO” 
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Mexicali. La nueva 
delegación que se planteó crear en la colonia Primera Sección, en el Centro Histórico, 
se votará el próximo lunes 6 de diciembre en el Cabildo de Mexicali, luego de ser 
aprobada este viernes por la Comisión de Gobernación y Legislación, informó el 
regidor Sergio Tamai García.. 
https://radarbc.com/general/nueva-delegacion-se-votara-el-6-de-diciembre-en-
cabildo/ 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN ANÁLISIS CAMBIO DE LA UNIDAD DE TRANSFERENCIA” 
A pesar de contar con diversos compromisos y cuestiones administrativas, el XXIV 
Ayuntamiento buscará la posibilidad de cambiar de ubicación Unidad de 
Transferencia Xochimilco. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-analisis-cambio-de-la-unidad-de-
transferencia-7567419.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“INVESTIGAN GASTO DE 100 MDP EN TALLERES” 
Tijuana BC.- Pagos por más de 100 millones de pesos realizados a talleres 
particulares para la reparación de vehículos oficiales y patrullas de la Policía 
Municipal de Tijuana son investigados actualmente por la Sindicatura Procuradora. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Investigan-gasto-de-100-MDP-en-
talleres-20211206-0001.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“CUMPLE ALCALDESA CON SEXTA JORNADA DE BIENESTAR” 
TIJUANA.- Por instrucciones de la Alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, la 
atención primaria de salud,  entrega de medicamentos del cuadro básico, cortes de 
cabello y  asesorías jurídicas fueron algunos de los servicios  brindados en la sexta 
Jornada de Bienestar realizada en la colonia Villas de Baja California, delegación 
La Mesa como lo ha instruido desde el inicio de su gestión. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/653162/cumple-alcaldesa-con-
sexta-jornada-de-bienestar.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“MÁS DE 100 FUNCIONARIOS SIN PRESENTAR DECLARACIÓN PATRIMONIAL”: 
SÍNDICO 
TIJUANA.- El síndico procurador, Rafael Leyva, explicó que 100 de los funcionarios 
de reciente ingreso no cumplieron con la obligación de presentar su declaración 
patrimonial. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/653038/mas-de-100-
funcionarios-sin-presentar-declaracion-patrimonial-sindico.html 
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CONGRESO 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRIMERO RESOLVER PROBLEMA ANTES DE PROMOCIÓN ECONÓMICA”: DIPUTADA 
DAYLÍN GARCÍA 
A pesar de las buenas expectativas para el desarrollo económico de Baja California, con el 
nuevo gobierno encabezado por Marina del Pilar Ávila Olmeda, hay un tema pendiente que 
debe resolverse antes que salir a promover inversiones, que es el tema energético. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/primero-resolver-problema-energetico-antes-
de-promocion-economicadiputada-daylin-garcia-7567524.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“TRABAJO PENDIENTE EN FAVOR DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD”: EVELYN 
SÁNCHEZ 
Tijuana 04 de diciembre de 2021. – “Hay mucho trabajo pendiente en la atención a personas 
con discapacidad en Baja California”, reconoció la legisladora del XI Distrito Evelyn Sánchez, 
en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, celebrado el pasado 3 
de diciembre. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/trabajo-pendiente-en-favor-de-personas-con-
discapacidadevelyn-sanchez/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PREPARA PT INICIATIVA PARA ERRADICAR DISCRIMINACIÓN A PERSONAS LGBT” 
Tijuana, 03 de diciembre.- La comisión de Asistencia Social y Deporte del Congreso del Estado 
socializa con grupos de la diversidad sexual una iniciativa para que se garantice el 
reconocimiento y atención del sector en Baja California, comento Julio César Vázquez Castillo. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/prepara-pt-iniciativa-para-erradicar-
discriminacion-a-personas-lgbt/ 
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ESPERAN RESTAURANTES LINEAMIENTOS SOBRE NUEVAS MEDIDAS COVID-
19” 
Aunque desde el viernes se dieron a conocer algunos cambios al protocolo Covid-
19 para restaurantes en Mexicali, los representantes del sector siguen a la espera de 
la entrega oficial de los nuevos lineamientos.  
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https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esperan-restaurantes-lineamientos-
sobre-nuevas-medidas-Covid-19-20211205-0013.html 
  
  
  

JUSTICIA 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ASUME FERNANDO CASTRO COMO PRESIDENTE DEL COLEGIO DE ABOGADOS 
DE MEXICALI” 
Mexicali, 4 de diciembre de 2021.- Fernando Manuel Castro Figueroa asumió como 
presidente el consejo directivo del Colegio de Abogados de Mexicali, acompañado 
de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien le tomó 
protesta para el periodo 2022-2024. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/asume-fernando-castro-como-presidente-
del-colegio-de-abogados-de-mexicali/ 
  
   

  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“JUAN ENRIQUE VILLANUEVA RECIBE TOMA DE NOTA COMO DIRIGENTE DE LA 
SECCIÓN No. 2 DEL SNTE” 
Juan Enrique Villanueva Villa recibió la toma de nota emitida por el Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje, que lo avala como dirigente de la Sección 2 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), después de un proceso electoral inédito, realizado 
el 21 de octubre.La entrega del documento se realizó en la sede nacional del SNTE, y la 
recibió personalmente del líder nacional del sindicato, Alfonso Cepeda Salas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/juan-enrique-villanueva-recibe-toma-de-
nota-como-dirigente-de-la-seccion-no.-2-del-snte-7567862.html 
  

  
  

SALUD. 
  
  
LA JORNADA BC. 
“BAJA CALIFORNIA CONTINÚA EN FASE AMARILLA POR PANDEMIA DE COVID-19” 
Mexicali, 5 de diciembre de 2021. – A pesar que, en Baja California, se reactivaron las 
actividades económicas y sociales, es importante que la población mantenga la sana 
distancia, así como también reducir la movilidad a fin de evitar contagios de Covid-19, por 
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lo que la Secretaría de Salud 
continúa con la vigilancia de aforos permitidos y protocolos sanitarios establecidos. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/baja-california-continuara-en-fase-amarilla-por-
pandemia-de-covid-19/ 
  
  
PUNTO NORTE. 
“ESPERA BC ‘LUZ VERDE’ PARA VACUNAS DE REFUERZO EN ADULTOS MAYORES” 
Tijuana.- Aunque todavía no hay fecha definida para empezar, Baja California se prepara 
para la aplicación de la dosis de refuerzo contra covid-19, en adultos mayores de 65 años. 
https://puntonorte.info/2021/12/05/espera-bc-luz-verde-para-vacunas-de-refuerzo-en-
adultos-mayores/ 
  
   

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COVID ESTÁ EN PUNTO ÁLGIDO EN BC; INSISTEN EN DISTANCIAMIENTO” 
En plenas fiestas decembrinas, la Secretaría de Salud, solicitó a los bajacalifornianos, 
mantener un distanciamiento social, no participar en aglomeraciones ni tampoco 
prolongar por horas sus compras, además de utilizar en todo momento el cubrebocas, 
para evitar contagios de Covid-19. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/covid-esta-en-punto-algido-en-bc-
salud-insisten-en-distanciamiento-7568776.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SEÑALAN FALTA DE SERVICIO ONCOLÓGICO EN EL ISSSTE DE TIJUANA” 
Derechohabientes acusan la suspensión de servicios oncológicos en los hospitales del 
ISSSTE de Tijuana, desde el 1 de noviembre, situación que las autoridades de la 
Secretaría de Salud de Baja California negaron, al sostener que sólo hay diferimiento 
de dos semanas en cirugías. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/senalan-falta-de-servicio-oncologico-en-
el-issste-de-tijuana-7570088.html 
  
   
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
   

-      MEXICALI 
  
  
ZETA. 
“DETONAN ARMAS DENTRO DEL FEX DURANTE PRESENTACIÓN DEL GRUPO 
CODICIADO EN MEXICALI” 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/baja-california-continuara-en-fase-amarilla-por-pandemia-de-covid-19/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/baja-california-continuara-en-fase-amarilla-por-pandemia-de-covid-19/
https://puntonorte.info/2021/12/05/espera-bc-luz-verde-para-vacunas-de-refuerzo-en-adultos-mayores/
https://puntonorte.info/2021/12/05/espera-bc-luz-verde-para-vacunas-de-refuerzo-en-adultos-mayores/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/covid-esta-en-punto-algido-en-bc-salud-insisten-en-distanciamiento-7568776.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/covid-esta-en-punto-algido-en-bc-salud-insisten-en-distanciamiento-7568776.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/senalan-falta-de-servicio-oncologico-en-el-issste-de-tijuana-7570088.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/senalan-falta-de-servicio-oncologico-en-el-issste-de-tijuana-7570088.html


 SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

Caos y zozobra fue lo 
que se generó dentro de las instalaciones del Palenque del FEX, en Mexicali, luego 
que uno de los escolta del Grupo Codiciado, activara su arma de fuego en pleno 
concierto. 
https://zetatijuana.com/2021/12/detonan-armas-dentro-del-fex-durante-
presentacion-del-grupo-codiciado/ 
  
 

MIGRANTES. 
  

  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MIGRANTES SE SIENTEN INSEGUROS EN MÉXICO” 
Bajo el faro ubicado en Playas de Tijuana, en el último lugar de la ciudad fronteriza, 
al finalizar una celebración religiosa y mientras se llevaba a cabo una posada 
organizada por la iglesia fronteriza o Border Church (en inglés), Tania García, 
migrante proveniente de El Salvador, mencionó que el regreso del programa 
“Quédate en México” o Protocolo de Protección al Migrante (MPP, por sus siglas en 
inglés), aumenta el riesgo que vive ella junto a sus connacionales. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/migrantes-se-sienten-inseguros-en-mexico-
7570092.html 
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  

LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESPERAN MÍNIMAS DE 9 GRADOS EN MEXICALI” 
Durante los próximos días se espera un ligero descenso en la temperatura en la región, 
lo cual se reflejará en Mexicali con temperaturas mínima de hasta 9 grados 
centígrados por la noche, mientras que en la zona montañosa de Baja California 
llegará a los 5 grados. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-minimas-de-9-grados-en-
mexicali-7568830.html 
  

  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“LLEGAN LLUVIAS Y FRÍO ESTA SEMANA A NUESTRA CIUDAD” 
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Tijuana.- El pronóstico 
para esta semana en nuestra ciudad indica días fríos y con probabilidad de lluvias 
para el martes 07 y jueves 09 de diciembre. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/llegan-lluvias-y-frio-esta-semana-a-
nuestra-ciudad-7568384.html 
  
  

GENERALES 

   
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“SE CANCELA PEREGRINACIÓN A LA VIRGEN DE GUADALUPE” 
Tijuana BC.- La Arquidiócesis de Tijuana informó que por segundo año 
consecutivo se cancelará la peregrinación a la Virgen de Guadalupe del Día 12 de 
diciembre. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-cancela-peregrinacion-a-la-
Virgen-de-Guadalupe-20211205-0007.html 
  
  
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“NORMA BUSTAMANTE, LA HISTRIÓNICA ALCALDESA DE MEXICALI” 

  
TIJUANA BC 5 DE DICIEMBRE DE 2021 (AFN).- Cuando la actual gobernadora, Marina del 
Pilar Ávila Olmeda, se decantó por la candidatura de la actriz y conductora del canal 66 de 
Mexicali, Norma Bustamante Martínez, para que fuese la "abanderada" por la presidencia 
municipal de la capital del Estado, me pareció que podría ser buena opción, ya que escuché 
varios comentarios positivos de ella, sobre todo, por su paso por el "mundo" de la cultura, no 
obstante los comentarios o reacciones negativas, que surgieron -también- por parte de otras 
personas, al enterarse de quién estaría siendo postulada por Morena.  
http://www.afntijuana.info/afn_politico/123699_afn_politico_norma_bustamante_la_histri
onica_alcaldesa_de_mexicali 
  
 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/llegan-lluvias-y-frio-esta-semana-a-nuestra-ciudad-7568384.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/llegan-lluvias-y-frio-esta-semana-a-nuestra-ciudad-7568384.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-cancela-peregrinacion-a-la-Virgen-de-Guadalupe-20211205-0007.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-cancela-peregrinacion-a-la-Virgen-de-Guadalupe-20211205-0007.html
http://www.afntijuana.info/afn_politico/123699_afn_politico_norma_bustamante_la_histrionica_alcaldesa_de_mexicali
http://www.afntijuana.info/afn_politico/123699_afn_politico_norma_bustamante_la_histrionica_alcaldesa_de_mexicali

